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Во Втор.8:10-14,16-18 написано: «И когда будешь 

есть и насыщаться, тогда благословляй Господа, 

Бога твоего, за добрую землю, которую Он дал 

тебе. Берегись, чтобы ты не забыл Господа, Бога 

твоего, не соблюдая заповедей Его, и законов Его, и 

постановлений Его, которые сегодня заповедую тебе. Когда будешь есть и насыщаться, 

и построишь хорошие домы и будешь жить [в них], и когда будет у тебя много крупного 

и мелкого скота, и будет много серебра и золота, и всего у тебя будет много, -  то 

смотри, чтобы не надмилось сердце твое и не забыл ты Господа, Бога твоего, Который 

вывел тебя из земли Египетской, из дома рабства; … питал тебя в пустыне манною, 

которой не знали отцы твои, дабы смирить тебя и испытать тебя, чтобы 

впоследствии сделать тебе добро, и чтобы ты не сказал в сердце твоем: "моя сила и 

крепость руки моей приобрели мне богатство сие", и чтобы помнил Господа, Бога 

твоего, ибо Он дает тебе силу приобретать богатство, дабы исполнить, как ныне, 

завет Свой, который Он клятвою утвердил отцам твоим».   

Это слово относится ко всем нам. Все творение Божие создано с целью - выявить силу,  

могущество и славу Божию. Грех извратил творение Божие. За последнее время мы видим 

много достижений в области науки, техники, но это не значит, что мы когда-то сможем 

быть независимы от Бога. Это дьявольская мысль, внушенная людям, что мы сможем без 

Него. Библия учит нас, чтобы мы никогда не забывали Господа, но были благодарны Ему.  

Благодарность – это состояние сердца человека, его души, потребность благодарить. Бог 

хочет, чтобы мы были благодарны Ему, воздавали Ему хвалу сами, а также воспитывали 

благодарными детей. Во все времена были как бедные, так и богатые люди. И каждому 

хотелось иметь то, чего у него не было. Но Слово Божие говорит, что великое 

приобретение для человека – быть довольным, благодарным Богу. Только Он дает 

способность приобретать богатство. Множество людей не понимает этого. Цветы, получая 

солнечный свет, тепло, воду, еще более раскрываются и благоухают. Но только сердце 

человека, если ему дашь много, очень часто черствеет, если дашь очень много, думает, что 

это он сам добился и начинает гордиться. Библия говорит, что гордый не бывает 

удовлетворен, только смиренный, имеющий благодарное сердце – по-настоящему богат. 

Можно иметь много богатств, но быть неудовлетворенным. Мы сегодня не испытываем 

особого недостатка в чем-то, но без Бога невозможно иметь все необходимое. Если 

человек благодарен, Бог увеличивает даяния, а если нет, Он сокращает их.  

В Рим.1:21,24 написано: «Но как они, познав Бога, не прославили Его, как Бога, и не 

возблагодарили, но осуетились в умствованиях своих, и омрачилось несмысленное их 

сердце… то и предал их Бог в похотях сердец их нечистоте, так что они сквернили сами 

свои тела». Не все имеют сегодня большой достаток. Бог наблюдает за нами, иногда 

томит жаждою, голодом, чтобы узнать, что в нашем сердце. Написано также: «Всегда в 

молитве и прошении с благодарением открывайте свои желания пред Богом» (Флп.4:6). 

 



Молодые люди, никогда не упрекайте своих родителей за то, что они чего-то не могут вам 

купить, через это Бог учит нас благодарности. Ведь самый прекрасный человек – это 

человек, который благодарит Бога. Бог не любит ропотников, а скромные, благодарные 

достигнут конца пути. Господь всегда пребывает с кроткими и смиренными сердцем. 

Когда у молодых людей или детей недостаток или отсутствие благодарности – это 

недостаток воспитания, а если у взрослого – это недостаток ума и излишек гордости, 

когда человек не может переломить себя и поблагодарить. Будьте вежливы, благодарите 

родителей и Господа за все, даже за мелочи и вы испытаете новые чувства.   

Прославляйте Господа вместе с семьей, воздавайте Ему хвалу, с благодарностью все будет 

приятнее. Молитесь перед едой, благодарите Бога, Он заслуживает благодарения. За что 

мы должны благодарить Господа? За пищу, одежду, воду, за дома, квартиры, транспорт, 

огонь, энергию, за достаток, воздух, землю, урожаи, за правительство.  

Будем благодарить Бога за все! Бог хочет этой хвалы. Бог самодостаточен, но когда мы 

славим Его, у нас с Ним хорошие отношения, это помогает нам самим. Когда наши дети 

благодарны нам, нам хочется еще больше дать. Если же нет, больше давать не очень 

хочется, если ребенок не ценит то, что получает. Не забывайте благодарить Бога, может не 

всегда нам все понятно, но воздайте славу Богу за то, что уже есть и придет то, чего пока 

нет. Если бы Бог все дал нам, мы могли бы не оценить и это не было бы благословением. 

Мы не знаем, что для нас будет лучшим.  

Да поможет нам Господь взращивать, воспитывать в себе благодарное сердце, чтобы Он 

смотрел на нас с довольством, как на людей, которые совершают свое служение на земле. 

 

 


